
# ご投稿内容（原⽂ママ）

1
孫会⻑に質問です。12年前の2008年の決算説明会で、60代で完全に無借⾦になって、次の経営陣にバトンタッチするとおっしゃてま
すが、今もそのお気持ち変わりませんでしょうか？

2

新型コロナ肺炎と共⽣する新しい経済環境の中、Softbank Groupの出資している様々なインターネット関連スタートアップ企業、宅
配事業やシェアドオフィス、シェアドカー等、⼤きく業績や業態が影響を受けざるを得ないが、こうした個々の投資先に関する管理
や決定を今後どのように機動的かつ柔軟に⾏なっていくのか、孫さん個⼈の卓越した先⾒⼒と⾏動⼒、リーダーシップに頼っていく
のでは限界があるのではないか。

3

再⽣可能エネルギーへのシフトは私たち⼈類の存続にとって待った無しの課題です。孫社⻑には⾃然エネルギーへの投資を積極的に
お願いしたいです。SBエナジー、SBパワーのみならず、ビジョンファンド、ビジョンファンド2を通じて、エネルギーカンパニーへ
さらなる投資をするお考えはございますでしょうか。60代におかれましては、ぜひ次世代へ繋がる投資で事業を完成させていただけ
ればと思います。

4 配当額をどのような基準で決めているのか。あまりに低くないか。今後3年程度の株主還元の将来像をきちんと⽰してほしい。

5

ソフトバンクグループにおいて、量⼦コンピューティング、ニューロモーフィック・コンピューティング、古澤明教授及び研究者へ
の投資・開発・取り組みはどのようになっていくのでしょうか？
https://old.reddit.com/r/Futurology/ 及び 同/r/singularity/ を毎⽇全ての新規項⽬をチェックしている社員はいますか？いなければ
是⾮閲覧し戦略を練る組織を配置してください。

6

事業報告 対処すべき課題について
・ビジョンファンドが出資の８８社に対する経営決定権は持っているのでしょうか？
 もし、そうであれば、将来Softbank Groupとしてグループ会社とする予定でしょうか？もしくは上場したら株式を売却するので
しょうか？
・アーム事業について、スマートフォン⽤メインチップの９５％以上にアームテクノロジーが採⽤されているということですが、ど
んなテクノロジーなのか？

7 役員報酬が他社と⽐べて⾼い。報酬をどのように算定しているのか、考え⽅を教えて欲しい。

8

コロナショックのような時こそ、明⽇を担う企業が資⾦を欲しており、そこに傘を差し出していくのが御社のあるべき姿のはずだ。
しかし残念ながら、昨今御社は⼀部アクティビストに先導され、アリババやソフトバンクKKなどの保有株を現⾦化し負債削減と⾃社
株買いに当てる事になっている。これは近視眼的で、インターネット・AI⾰命に逆⾏し、時価総額世界最⼤化という⻑期⽬標に反す
るのではないか。孫さんの本⼼を問いたい。

9

ホークス買収から15年、⽇本⼀に何度なっても世界⼀にはまだなっていません。「世界⼀になる」という会⻑の⾔葉に強く賛同する
ものです。ですが会⻑は世界⼀にする⽅法をご存知ないのではないでしょうか？あるいは知っていると思っているがその道が間違っ
ているか。私は真のプランを持っています。私のプランと孫会⻑の資⾦と王会⻑のカリスマ性が合わされば世界⼀への機会を作れま
す。⼀度話を聞いてもらえませんでしょうか？

10

インターネット出席の場合、⽬的事項に関しての質問や動議はウェブサイトからテキストメッセージの送信により⾏うことになって
いますが、障害者など⼿が不⾃由でテキスト⼊⼒が難しい⼈はどうすればよいのですか？
政府のガイドラインでも明らかにされていませんが、上記のように⼿が不⾃由なため質問や動議が出来ない場合、総会成⽴条件の不
備にあたらないのですか？

11

デジタル通貨に関して質問させていただきます。中国では今年中にもデジタル⼈⺠元が発⾏されるとの噂があります。それに対して
我が国では、今⽉になって⽇銀や⾦融庁が調査研究を始めるようです。デジタル通貨はbitコインや、スマホ決済等とはまるで違う世
界です。基軸通貨ドルの地位が⼤きく揺らぎかねない衝撃があり、そのインフラを⽀える通信は重要な役割を果たすと思います。こ
の件に関し御社の対応を、お聞かせください

12 ⾃社株買いの⽅針はどのようなものですか？
13 本⽇の総会会場での出席者、インターネット出席者、ライブ配信視聴者の⼈数を教えて下さい。
14 会場のビルにシフトバンクの表⽰を掲げることはできないのか。

15
投資先の選定、DD、投資後の管理、群戦略という制約の中での投資先間のシナジー追求など全般に⽢い。誰がなにの責任を持ってこ
れらの点を強化するのか説明をお願いします。

16
ソフトバンクグループ、という社名は今の業態（投資業）にあっていないと思いますが、ソフトバンクという社名を使い続ける合理
性を教えて下さい。

17
4年前にARMを買収された時に、今後ARMはSBGの中⼼的企業になると仰っていましたが、今もその意思に変わりはないのでしょう
か？ 最近ARMに関するポジティブなニュースも出てきている反⾯、RISC-Vの台頭等の懸念材料もある中で改めてARMへの孫さん
の期待をお聞かせ下さい。

18
この１年間、ウィカンパニーやワンウェブ等のSVF投資先で巨額の損失を計上し、更にワイヤーカードで巨額の資⾦が消失して前
CEOが逮捕されているにも関わらず、誰もその責任を負うことなく多額の報酬を計上してるのは理解に苦しむ。報酬増額どころか報
酬返上するのが筋ではないのか？現経営陣ではガバナンス不全ではないかと危惧する。

19 weworkの投資決定について当時各役員の賛否についてそれぞれ回答してください。

ソフトバンクグループ株式会社
第40回定時株主総会

株主さまから株主総会質問締め切りまでに寄せられたご質問等
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ソフトバンクグループ株式会社
第40回定時株主総会

株主さまから株主総会質問締め切りまでに寄せられたご質問等

20
今回の採決は拍⼿等ではないため、株主が確認できないが、採決の⽅法・集計はどのように⾏い、適切性を担保しているのか。会社
側で都合の良いように操作できるのではないか。株主へ採決の結果をリアルタイムで開⽰してほしい。

21 孫さん、顔が死んでますが⼤丈夫ですか！！
22 情報⾰命にあまり関係ない不動産ウイワークは投資すべきでないのではないでしょうか。

23
コロナウイルスの影響、新しい⽣活様式となる中、情報⾰命による技術⾰新が貢献できる分野は多数あると思います。孫社⻑が最も
⼒を⼊れたい、期待しているサービス分野をお知らせください。

24
新型コロナ感染拡⼤防⽌として、グループ内のテレワークの導⼊率は変化したのか。コロナきっかけで、社員の働き⽅改⾰として新
たに導⼊したことはあるのか。

25 2名増員した理由を教えてください。
26 株主優待による携帯、光の割引は復活出来ないのか？
27 今期は⼤幅⾚字になりましたが、投資している88社のうち、何社がアリババのように成⻑しますか？

28
柳井⽒が⼼配されていた孫⽒の突っ⾛りに、ちょっと待ったをかけられる⼈はこの中にいらっしゃるのか？
柳井⽒のようにはっきり⾔ってくださる⽅が必要と感じる。

29
現地にて出席してます。この株主総会の映像が事前収録ではないライブ配信で、孫社⻑が精巧に作られたCGでもないという確認をし
たいです。孫社⻑の⼝から「なまむぎなまごめなまたまご」と⾔ってください。可能なら他の役員も⼀⾔だけ挨拶してください。こ
の質問は質疑応答開始と同時に（11:01）送りました。もしこの質問が読まれなかったら事前収録を疑います。

30
次の事業戦略についてお考えがありましたら教えてください。
情報⾰命をということでは、衛星事業などにも進出しますか？

31 ⾃社株買いは最⼤２兆５千億とのことですが⾼値7000円以上での購⼊は中⽌してほしい。
32 スプリントはTモバイルとやっとの思いで合併が出来ました。これ以上の売却しないでほしい

33

会場での質問はマイクを介して⾏うべきと思います。今回のこの⽅法では、質問内容を議⻑が取捨選択して、都合の良い質問だけ取
り上げる可能性があり、株主総会の透明性が棄損されかねないからです。それが無理なら、質問者の質問内容を全て披露されてか
ら、要約して答弁して下さい。株式会社にとって株主総会は重要な意味を持ち、その透明性が担保されなければ、開催の意味があり
ません。


